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Etude de la Flore adventice et des contraintes phytosanitaires sur la culture bananier aux Comores

  Résumé: 
Aux Comores, les bananes constituent la nourriture de base après le riz. Depuis près de trois décennies, la production a chuté de manière considérable. 
Toutefois, la prolifération des adventices sur les parcelles a un effet dévastateur sur la culture du bananier. Notre étude consiste en l’identification des 
espèces d’adventices envahissant le bananier et la mise au point des contraintes phytosanitaires fongiques et virales, aux îles Comores. De ce fait, des 
sorties régulières ont été réalisées à travers le territoire comorien en collectant des échantillons d’adventices du bananier. Les travaux effectués sur le 
terrain ont démontré que la prolifération des adventices au niveau des parcelles constitue une contrainte majeure liée à la production des bananes. Les 
résultats de cette étude montrent un spectre composé de 102 espèces reparties en 29 familles. Le fonds commun des familles dans les trois îles sont 
:Asteraceae ; Cyperaceae ; Euphorbiaceae ; Fabaceae et Poaceae avec un pourcentage de 11,36% (5/44). Toutefois, 34% de ces familles sont abondantes 
et 64% sont peu abondantes ou uniquement présentes. La plupart de ces mauvaises herbes (65,98%) sont des plantes annuelles. Néanmoins, des 
nombreuses maladies envahissent les cultures de bananier aux îles Comores. On a pu identifier la cercosporiose noire qui entraine des dégâts 
considérables.
Malgré les efforts entrepris par le gouvernement pour améliorer la productivité des bananiers, des nombreux obstacles restent à éradiquer. 
Mots clés : Bananier, contraintes phytosanitaires, adventices, impact Comores

  Abstract: 
In Comoros, bananas are the staple food after rice. For almost three decades, production has dropped considerably. However, the proliferation of weeds
on the plots has a devastating effect on the banana crop. Our study consists of the identification of weed species invading banana and the development of
fungal and viral phytosanitary constraints in the Comoros Islands. As a result, regular outings were carried out across the Comorian territory by collecting
samples of banana weeds. The work carried out in the field has shown that weeding of the plots constitutes a major constraint linked to the production of
bananas. The results of this study show a spectrum composed of 102 species divided into 29 families. the common fund of families in the three islands are
: Asteraceae; Cyperaceae; Euphorbiaceae; Fabaceae and Poaceae with a percentage of 11.36% (5/44). However, 34% of these families are abundant and
64% are scarce or only present. Most of these weeds (65.98%) are annual plants. Nevertheless, many diseases invade banana crops in the Comoros
Islands. We were able to identify black Sigatoka which causes considerable damage.
Despite the efforts undertaken by the government to improve the productivity of banana trees, many obstacles remain to be eradicated.
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